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本报讯 记者昨从市建管中心
获悉，凤翔快速路（规划北外环—江
阴界）工程已完成项目工程可行性评
审，预计年内开工建设。与此同时，
江阴交通运输部门正加紧研究制定
老锡澄路江阴段快速化改造方案。
伴随着南段凤翔快速路去年底建成
通车，北段江阴徐霞客大道快速化工
程先导段已开工，锡澄之间“通江达
湖”的南北快速通道未来可期。

“凤翔快速路向北段延伸，无论
往老锡澄路方向‘一脉相承’直达江
边，还是通过暨南大道接通徐霞客大
道通往江阴市区，都将为锡澄之间增
加快速通道。”昨天，市建管中心副总
工程师杨炜铺开地图，用笔勾勒出通

过凤翔路高架通达江阴的快速路。
“无锡江阴两地正在密切沟通，推动
即将开工项目早日‘动起来’。”

目前，已经建成通车的凤翔路高
架到堰裕路落地，接老锡澄路。市建
管中心相关负责人介绍，新建工程沿
锡澄路走向，从堰裕路起高架跨越堰
丰路（规划北外环）后，下穿京沪高铁
向北延伸至江阴界塘头桥，全线长
3.6公里，设计时速80公里，并同步设
置地面辅道。“该段建成后，亟须江阴
方面同步实施老锡澄路快速化改造，
尽早将快速路接到暨南大道，转入徐
霞客大道，先行打通一条快速路，同
时远期考虑将老锡澄路全线快速化，
实现真正意义上的‘一条直路’全线

快速通达。”
老锡澄路是江阴交通史上的第

一条公路，也是江阴通往无锡方向的
一条主要通道，始建于1931年，实现
了苏南、苏北、长江水陆联运的无缝
衔接。“老锡澄路原是229省道的一
部分，229省道改至徐霞客大道后，
此路改为208县道，承担江阴大量的
过境及区域交通。”江阴市交通运输
局相关负责人告诉记者，车流量的增
加和重型车载的不断碾压，导致老锡
澄路全线路面破损严重，2015年底
启动过一次从芙蓉大道互通至暨南
大道的大修工程，但由于货运车流量
大，目前老锡澄路路况堪忧，并且红
绿灯较多。

只有构建一体化的现代化道路
交通运输体系，才能大幅提升城市能
级，让江阴更好地融入锡澄一体化、
太湖湾科创带。江阴市交通运输局
相关人士表示，当前正在加紧研究制
定老锡澄路江阴段快速化改造方案，
争取早日实施。

据悉，随着锡澄之间快速路网建
设的提速，将逐步形成一条无锡段蠡
湖大道快速路—青祁路—凤翔快速
路与远期江阴段快速化改造后的锡
澄线“无缝对接”的长距离快速通道，
直通长江边，通过畅通南北交通，为
沿线多个板块开发做强基础设施，引
导产业聚集，实现锡澄一体化深度融
合发展。 （孙倩茹、唐芸芸）

锡澄将添通江达湖
本报讯 根据《关于有序开放

文化旅游体育等经营场所的通告》，
我市文化旅游体育等经营场所陆续
恢复开放。记者昨天了解到，大世
界影城（中山路店、建筑路店）、保利
国际影城（电影产业园店）、万达影
城（滨湖店）等多个影院已经恢复线
上购票。

“大家在观影时必须全程佩戴
口罩，进影城要出示苏康码、行程
卡，在登记个人信息、测温正常后才
能进入影厅，观影期间不能在影厅
内饮食。”大世界影城工作人员告诉
记者，他们将严格执行网络实名预
约、无接触方式售票。记者从各大
影院了解到，影院的相关工作人员
已完成疫苗接种和核酸检测，首次
营业时所有员工须持48小时内核
酸检测阴性证明才能上岗，现场通
风、清洁消毒等防控措施也已准备

就绪（如图）。
根据《通告》要求和疫情防控需

要，文化旅游体育等经营场所按不
超过75%的核定容量有序恢复开
放。在第三方购票平台上，记者看
到，购票时部分座位被标记为“不可
选”，“通过座位锁定的方式来保证
间隔而坐”，影院工作人员告诉记
者。目前的排片有包括动画电影
《夏日友晴天》、动作片《怒火·重
案》、剧情片《中国医生》《盛夏未来》
在内的多个类型影片。未来一周，
还将有《失控玩家》《混沌行走》《再
见，少年》《龙虎武师》等新片上映。

另外，记者从市委宣传部电影
主管部门了解到，我市影院第二批
总额为1000多万元的影院纾困资
金和国产影片放映奖励也将发放，
以减轻疫情期间锡城影院的运营压
力。 （韩玲 文/吕枫 摄）

我市各大影院
陆续恢复开放

本报讯 目前国际疫情传播依
然严重，有市民担心：国外进来的快
件安不安全？昨日获悉，我市新吴
区有涉外快递企业创新采用自动化

“六面消杀法”，对从国门外进来的
快件进行全方位无死角消杀，以保
障安全到达它们主人的手中。

来看看国际快件在无锡的消杀
之旅：经过口岸全面严格的消杀到
达无锡后，快递公司对运送进口快
件的班车车厢外部要再次消杀。打
开车厢后，先进行第一轮人工消杀，
再关闭车厢“闷杀”15分钟后，才一
件件卸下，依次进入分拣流水线。
而卸货后的车厢要再进行第二轮喷
洒消杀。第三轮消杀就该上“秘密
武器”了——DHL公司自主研发了
自动化高浓度超雾化消杀设备（如
图），只见在流水线分拣作业中，流
水线最前端的封闭式自动雾化设施
对单件快件包裹进行五面消毒液喷
洒消杀，流水线中段还有一个从下
往上喷射的雾化装置，从而对快件

底部的最后一面消杀，这样就实现
六面无死角消杀。针对此次省内疫
情，DHL公司还特地延长了分拣消
杀通道，确保雾化消毒液能与快件
有更充分的时间接触，同时在流水
线下端增加三台雾化设备，确保快
件的每一面都接触到消毒液，将境
外包裹消杀防疫网织得更密。经过
多重步骤消杀后，所有涉外快件被
送进已消毒邮件仓储区，待消杀液
体挥发完全后，对这些快件盖上“已
消毒”的字样后安全出库，到达它们
主人的手中。

新吴区住建局（交通运输局）有
关负责人表示，目前全区涉外快递公
司对进口快件始终坚持全面消杀的
常态化防控模式，并将在全区快递行
业推广使用自动化六面消杀装置，全
面筑起快递行业新冠肺炎病毒防护
屏障。此外，组织全区国际快递一线
从业人员开展每周一次集中式核酸
检测服务，确保涉外快递一线人员的
生命健康安全。（杨明洁 图文报道）

国际快件有防疫“秘密武器”
自动超雾化六面无死角消杀

本报讯 8月22日，获得第十
一届全国优秀儿童文学奖的无锡作
家迟慧，带着获奖作品《慢小孩》走
进无锡日报报业集团“未来媒体中
心”，和无锡报业少年新闻学院的小
记者们分享她的创作历程及写作

“魔法”。
迟慧坦言，创作《慢小孩》有两

个原因。其一是她关注到部分孩
子处于“标准”之外，有的慢人一
拍，有的则思路跳脱，不恰当的教
育方式让这些孩子痛苦不已。另
一个原因是，迟慧认为自己是一个
长大的慢小孩，写这个故事就是自
我疗愈的过程。“我想用故事告诉
家长，耐心等一等，迟开的花儿一
样芬芳。”

迟慧还和报业小记者分享了她
的5个写作“魔法”，包括创作的源
泉是生活，坚持记日记，大量阅读
等。她还利用插图引导孩子们展开
想象，现场创作童话故事。此外，迟
慧也向观看《无锡观察》直播的家长
们分享了培养阅读兴趣，制定家庭
成长计划等家庭教育好方法，让家
长和孩子共同成长。

（陈春贤）

无锡作家迟慧和报业小记者

分享写作“魔法”

凤翔快速路北延至江阴界年内开工建设

快速通道

本报讯 明明购买的是“儿童
彩妆”，收到产品后却发现执行的
是玩具标准，甚至还可能是“三无”
产品！ 昨从市场监管部门获悉，
将于明年实施的《化妆品生产经营
监督办法》强调，儿童化妆品将受
到更严格的监管。

可剥撕拉指甲油、无毒口红、
变色唇彩……这些产品一旦标上

“儿童”前缀，究竟属于化妆品还是
玩具？据了解，在我国，儿童化妆品
是指供年龄 12 岁以下（含 12
岁）儿童使用的化妆品，护肤品和彩
妆产品均属于普通化妆品的范畴。
由于儿童和成人在皮肤结构、特点、
功能要求上不同，所以儿童化妆品
原料要具备安全无害，易清洁等特
点。但由于现行法规没有明确要求
儿童化妆品使用专属标志，就给了
一些商家将儿童彩妆伪装成玩具出
售的机会。从市市场监管局了解
到，今年上半年，监管部门曾针对超
市、商场、儿童用品专卖机构等销售

场所54批次的膏霜乳液类、沐浴类
和洗发水类进行检测，检测结果均
为合格。但儿童彩妆类多按玩具类
出售，没有纳入化妆品监管和作为
普通化妆品备案，给监管带来难
度。在淘宝平台上几家售有儿童彩
妆的无锡网店内，消费者的评价多
集中在“成分不安全”“洗不干净”

“味道刺激”等。
这一现象在记者走访中得到

证实。在市内几家主营母婴及儿
童用品的商超内，儿童化妆品以洗
护类产品为主，彩妆类化妆品很难
见到。而在一些玩具店、文具店，
儿童彩妆身影活跃，指甲油、眼影、
腮红、唇彩等各式产品以“手提包”

“礼盒”等形式出售。相较于成人
化妆品，其包装和产品更加鲜艳，
价格从数十元到百余元不等。产
品检测书上名称多是“儿童装扮套
装玩具”。在方庙路上一家文具店
内，一款名为“樱桃小丸子的爱心
星星化妆盒”的儿童彩妆，内含眼

影、腮红、指甲油等产品。当问起
属于玩具还是化妆品，店主也说不
清楚，只答复是家长买来给孩子画
舞台妆用。

“《办法》的出台意味着对打
着‘儿童化妆品’旗号的玩具监管
更严格了。”市场监管部门人士解
读，以玩具安全标准来要求儿童
化妆品是远远不够的，其成分添
加物与重金属指标难以得到保
证。根据《办法》，儿童化妆品必
须是“妆”字号，不得再伪装成玩
具销售。届时消费者购买前可以
登录国家药监局官网或者通过

“化妆品监管”APP进行查询。
据悉，目前市场监管部门正在

进行儿童化妆品专项检查，主要对
儿童化妆品开展备案后全覆盖技
术核查，同时对经营者开展监督检
查；对涉及儿童化妆品的非法添
加、假冒伪劣等严重违法行为将依
法严厉处罚。

（周茗芳、见习记者 程澜欣）

儿童彩妆伪装成玩具销售儿童彩妆伪装成玩具销售？？
市场监管部门对儿童化妆品进行专项检查市场监管部门对儿童化妆品进行专项检查

上接第1版>>>
继北京孵化器后，商务区去年7

月在上海张江设立沪锡协同创新中
心，依托六七八九·张江跨国企业联
合孵化平台，对接沪上优质资源，目

前吸引了8家科创企业入驻，其中致
力于研发帕金森症基因治疗技术的
神拓生物已进入临床二期。

“坐高铁，锡东4个多小时可达
北京，28分钟就到上海。”章金伟表

示，正是高铁拉近的时空距离让京沪
孵化器中的企业可实现异地办公，目
前商务区已在深圳布局专门针对海
外人才项目招引的工作站，接下来还
计划在西安开设孵化器，多个大城市

离岸孵化一齐发力，为商务区重点发
展的车联网、人工智能、生命科学等
战略性新兴产业引入更多“小而美”

“小而精”的硬科技项目，助力锡东新
城构筑科创“热带雨林”。

“小而美”助力构建锡东科创生态

上接第1版>>>宜兴市发改委相关负
责人介绍。在项目准入方面，拟上工
业用地项目主体提交用地申请后，属
地板块需要根据自身产业发展方向、
准入门槛、项目质量等进行会审，明
确工地条件后进入工地程序。其中，
亩均税收将成为项目准入的重要门
槛。如进入新材料产业园的项目亩
均税收不得低于80万元，环科园、经
开区、新庄街道、周铁镇板块不得低
于50万元。属地板块将通过“双合
同”管理，把好“后道关”。将项目竣
工后的前三年设定为第一个考核年

度，在考核期内亩均税收未达标的，
土地使用方必须以违约金形式补足，
连续三个考核年度不达标，属地将无
偿收回土地使用权。

向土地存量要空间，未来，盘活
闲置土地和低效用地将成为满足宜
兴用地需求的主要方式。何为低效
用地，此次，宜兴首次明确标准，将低
效用地划分为产业转型类、粗放用地
类、停建停产类三类。其中，亩均税
收低于3万元的工业用地则为粗放
用地。据宜兴市自然资源和规划局
相关负责人介绍，目前，宜兴正在对

低效用地进行摸底调查，建立数据
库，每宗低效用地都将拿出相应的盘
活利用方案。为加快盘活效率，宜兴
还将适度采用倒逼机制。逐宗明确
低效工业用地盘活期限，到期后仍未
完成的，实施差别化要素价格配置，
适当提高水、电等价格，限制供水量、
供电量等。

值得关注的是，此次宜兴全面
提升了土地二级市场的交易管理。
进入二级市场进行转让的土地，出
让方必须履行完原用地产出监管合
同，而受让方也需履行准入门槛和

要求，与属地政府签订产出监管合
同。通过司法拍卖程序进行土地交
易的，增加法院告知竞买人新上项
目的准入门槛、产出标准环节，拍卖
成交后，竞得方也需签订产出监管
合同。

据了解，下阶段，宜兴还将对3
个省级以上工业园区、17个工业集中
区进行提档升级，从产业结构、管理
能力、产出效益等多个方面发力，全
面提升园区对地方发展的引领作
用。

（蒋梦蝶）

充分挖潜向土地要效益


